## Erinnerung an Ehrenbürger Dr. Friedrich Katz sen.

Geboren 1901 in Leiselheim, gestorben im Juni 1994.

Im Jahr 1928 hat sich Dr. Friedrich Katz sen. als junger Arzt in der Inselstraße in Hausach niedergelassen und war fortan für die medizinische Versorgung der hiesigen Bevölkerung zuständig. Seine berufliche Tätigkeit führte ihn jedoch auch in das Gutach- und Kirnbachtal. In all den Jahren seiner ärztlichen Tätigkeit, die über 50 Jahre währte, war er ein Landarzt wie man ihn früher kannte. Immer für die Mitmenschen da, zu jeder Tages- und Nachtzeit, wie auch an Sonn- und Feiertagen. So baute er sich schnell eine solide Praxis auf und als



Geburtshelfer hat er Generationen mit auf die Welt gebracht.

Neben seinem Dienst als Landarzt war Dr. Katz seit 1929, also 43 Jahre lang, ehrenamtlich aktives Mitglied und Vorstand der Hausacher DRK-Ortsgruppe und DRK-Bereitschaftsarzt.

In den schweren Kriegszeiten wurde Dr. Katz als Chirurg zum Dienst an unterschiedlichen Kriegsschauplätzen eingesetzt. Es war sein Verdienst, dass aus der

DRK-Gruppe von 1930 in Hausach ein großer, bestens ausgebildeter DRK- Bereitschaftsdienst wachsen konnte.

Besonders am Herzen lag ihm das ehemalige Krankenhaus, dessen Schließung er sehr bedauerte. Auch in verschiedenen Bereichen der Berufsorganisation war Herr Dr. Katz engagiert. Er betreute Versehrtengruppe, war viele Jahrzehnte Betriebsarzt der Bahn und half überall, wo es zu helfen galt. In Würdigung seiner besonderen Leistungen erhielt er hohe Auszeichnungen. Die höchste Auszeichnung waren das Bundesverdienstkreuz am Bande. Zum 50jährigen Landarztjubiläum erhielt er im Jahre 1978 die Ehrenbürgerschaft der Stadt Hausach. Außerdem wurde er zum Ehrenvorsitzenden des DRK ernannt und erhielt das

Ehrenkreuz, die höchste Auszeichnung des DRK.